

La relation au cœur de la mission

Comment assainir les relations entre paroissiens, conjoints, membres d'une même famille ou organisation pour porter du fruit ? Tel est l'objet du parcours « Vivre ensemble : mode d'emploi » que le P. Paul Dollié, curé de St-Laurent, a élaboré et qu'il présente régulièrement à des paroisses ou des organisations, avec, pour objectif, de mieux porter la mission.

« Père, je crois que je vais arrêter les fleurs. » Pour le P. Paul Dollié, cette sentence prononcée un beau matin, sans signe avant-coureur, par une paroissienne de Vannes (Morbihan) dont il était le curé, n'avait rien de fortuit. Selon lui, on était même bien au cœur du sujet : le malaise dans la relation. D'où vient-il ? Dans le sillage de Jean-Paul II, l'actuel curé de St-Laurent (10^e) soutient que la plupart des blocages, ruptures, manques d'engagement, malaises et paralysies au sein d'un couple, d'un groupe, et, par extension, d'une paroisse, surviennent, selon son expérience, à cause d'une absence de communion. Avec Dieu d'abord, puis avec soi-même et enfin avec l'autre, ce qui nuit quoi qu'il arrive à la mission portée. « Cette dame était contrariée de ne plus trouver assez de branchages naturels dans les alentours à cause de l'urbanisation grandissante et cela l'angoissait. Mais en un an, je ne lui avais jamais donné une seule fois l'opportunité de vider son sac ! », regrette-t-il.

Assainir la relation à l'autre par une parole vraie et juste sous le regard du Seigneur, les Équipes Notre-Dame (END) du secteur Paris-Ouest, rassemblées ce dimanche dans une salle au rez-de-chaussée de la cour du collège Stanislas, ont une petite idée de ce dont on parle. Aguerri au rituel du « devoir de s'asseoir », le « DSA », qui est l'une des intuitions du P. Henri Caffarel, le fondateur des Équipes, ces couples s'essaient à ce tête-à-tête régulier sous le regard de Dieu, pour certains depuis moins d'un an, mais pour d'autres, depuis plusieurs décennies. Depuis le seuil de la salle, située en contrebas de massifs verts gorgés de pluie printanière, quelques jeunes enfants en ciré promènent un regard à la fois curieux et timide sur les trois généra-



Le P. Paul Dollié lors de son intervention devant les Équipes Notre-Dame.

tions d'Équipes présentes et scrutent les visages attentifs de cette centaine d'époux, à l'écoute des récits très ancrés dans le réel du prédicateur du jour. Du couple à la paroisse, en passant par la vie familiale et professionnelle, le P. Dollié détaille le chemin parfois long vers des relations saines et apaisées. « Pour moi, c'est tout d'abord l'absence de confiance des fidèles envers leur prêtre – et inversement – qui saborde les projets. Il faut toujours repartir de là », confirme celui qui se sent comme un « lanceur d'alerte » et intervient également auprès des paroisses pour les aider à trouver leurs « angles morts ».

L'intérêt du P. Paul Dollié pour le sujet remonte à une prise de conscience : alors curé à Vannes depuis cinq ans, il sollicite une amie coach dans l'espoir qu'elle vienne aider ses paroissiens à mieux repérer leurs talents. Mais c'est *in fine* sur ses relations avec ses confrères que son amie choisit de se concentrer. La remise en cause est assez radicale. À partir de son propre déplacement, le P. Dollié conçoit une retraite qui deviendra un parcours vidéo « Vivre ensemble mode d'emploi » qui s'appuie sur l'Épître de Jacques, « le texte biblique

qui traite le plus en avant de la question des relations ». Un ensemble de quatorze ateliers qu'il met à la disposition de tous sur le site de la Communauté de l'Emmanuel*, à laquelle il appartient.

Sous un parapluie rose vif déployé à la sortie de la salle, Nathalie, 52 ans, témoigne : « Chacun peut recevoir ce message précisément là où les relations sont compliquées pour lui, dans son couple, en société, au travail... » Guillaume, 65 ans, corrobore : « Ce seraient des outils très utiles à mettre en œuvre sur plusieurs séances ou pendant une retraite afin de faciliter les relations parfois complexes notamment au sein des conseils pastoraux et paroissiaux, et alors même qu'on croit que tout roule. »

Mathilde Morandi

*Parcours en ligne : play.emmanuel.info/courses/vivre-ensemble-mode-demploi

De ce parcours est né un petit ouvrage synthétique *Vivre nos relations dans la paix*, aux Éditions Béatitudes.

